JUSTICIA Interrogó a la cúpula de la banda en París

## Homenaje a la fiscal Carmen Tagle, asesinada hace 25 años por ETA

Fue la primera víctima mortal de ETA de la carrera fiscal

Al acto han acudido las principales autoridades de la judicatura y la fiscalía

Junto a Garzón interrogó durante ocho horas a 'Santi Potros'

Tras el interrogatorio la fiscal fue amenazada de forma personal



José Antonio Tagle, hermano de la fiscal asesinada, durante el homenaje.

EFE Madrid

Actualizado: 12/09/2014 19:01 horas

La Justicia española ha rendido este viernes un homenaje a la fiscalCarmen Tagle en el 25 aniversario de su asesinato por ETA, ocurrido en 1989, tras atreverse a interrogar a la cúpula de la banda en París.

El atentado contra la fiscal causó entonces estupor entre los dirigentes políticos y una profunda conmoción en la carrera fiscal y judicial, ya que se trataba de un peligroso cambio en la estrategia de ETA que, salvo excepciones, no había atentado ante entonces contra el Poder Judicial o sus miembros.

La fiscal, primera víctima mortal de ETA de la carrera fiscal, fue tiroteada el 12 de septiembre de 1989 por dos individuos que se bajaron de un automóvil negro cuando entraba en el garaje de su casa, a la altura del número 17 de la calle Julio Palacios, en las cercanías de la Ciudad Sanitaria La Paz, en la zona norte de **Madrid**.

Carmen Tagle, que tenía 44 años, no llevaba escolta y fue un blanco fácil para los pistoleros. Sabía que estaba en el punto de mira de ETA por su trabajo en la Audiencia Nacional como los otros compañeros fiscales y jueces que combatían el terrorismo, pero no tenía miedo.



La fiscal Carmen Tagle

En su caso concreto, había sido amenazada de forma personal. Ocurrió ese 16 de mayo en París, tras participar en el interrogatorio, junto al juez **Baltasar Garzón**, del dirigente etarra **Santi Potros** y otros tres destacados miembros de la organización.

El juez Garzón, acompañado de Tagle y del juez francés para asuntos de terrorismo en aquella época, **Michael Legrand**, interrogaron durante ocho horas a *Santi Potros* en el Palacio de Justicia de París en una comisión rogatoria en la que también fueron interrogados **José Antonio Urrutikoetxea Bengoetxea**, *Josu Ternera*; **Elena Beloki** y**Esteban González Betolaza**.

A su regreso a Madrid, Carmen Tagle explicó a un reducido grupo de periodistas que uno de los dirigentes etarras interrogados se interesó por saber quién era ella y por qué hacía preguntas, a lo que le

contestó que era fiscal y estaba allí haciendo su trabajo.

"Bueno es saber donde está cada uno", le replicó el dirigente etarra.

Pero la fiscal dio poca importancia al comentario, y subrayó, sobre todo, que la sesión de trabajo había sido maratoniana y que no le había dado tiempo, en el viaje a París, ni de comprarse unas medias para sustituir las que se le habían roto.

Carmen Tagle comenzó su carrera como funcionaria de la Administración de Justicia y posteriormente hizo oposiciones a fiscal y estuvo destinada, entre otros lugares, en **Don Benito** (Badajoz) y**Barcelona**. Después pidió voluntariamente el destino como fiscal de la Audiencia Nacional, puesto en el que llevaba cuatro años cuando fue asesinada.

La fiscal, que vivía sola, estaba considerada como una fiscal dura, pero con una gran capacidad de trabajo y muy volcada en el trabajo que realizaba codo con codo con el juez Garzón al estar adscrita a su Juzgado Central de Instrucción número 5 de la Audiencia Nacional.

Después de su atentado, el presidente de la Audiencia Nacional, **Fernando Mateo Lage**, sufrió en 1990 la amputación de las dos manos y la pérdida de un ojo al abrir un paquete bomba recibido en su domicilio en Madrid.

Sus compañeros de la Audiencia Nacional le han rendido hoy un homenaje en la Fiscalía General del Estado, al que han asistidos las principales autoridades de la judicatura y la fiscalía, así como el ministro de Justicia, Alberto Ruiz-Gallardón.

Al acto, que se ha celebrado a puerta cerrada por deseo de la familia, han acudido también el presidente del Consejo General del Poder Judicial y del Tribunal Supremo, Carlos Lesmes; varias ex fiscales generales del Estado y antiguos compañeros de la fiscal asesinada.